

# Einladung – „Lungautakt“

## Öffentlicher Workshop für Muhr und Zederhaus

### *Öffentlicher Verkehr neugestaltet und gedacht*

**Wo:** Gemeindeamt Zederhaus  
Zederhaus 25, 5584 Zederhaus

**Wann:** 07. Mai 2024 von 18:30 – 21:30 Uhr

#### Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Erfahrungsaustausch und Anforderungen an den öffentlichen Verkehr
3. Zusammenfassung, Abschluss und Ausblick

Die Gemeinden **Zederhaus & Muhr**, der **Regionalverband Lungau** und der **Salzburger Verkehrsverbund** laden zu einem gemeinsamen Erfahrungsaustausch zum Öffentlichen Verkehr im Lungau ein! Das Treffen wird durch den Salzburger Verkehrsverbund fachlich begleitet. Die Teilnahme ist kostenlos.

Ziel dieses Treffens ist ein breiter Erfahrungsaustausch zum aktuellen öffentlichen Verkehrsangebot im Lungau und vor allem die zukünftige Gestaltung!

Um Anmeldung an [georg.macheiner@lungau.org](mailto:georg.macheiner@lungau.org) bzw. 06472/7740 wird gebeten.

**Jetzt gibt es die Möglichkeit den ÖV im Lungau aktiv mit zu gestalten! Nutzen Sie diese Chance und beteiligen Sie sich an dieser breiten Diskussion!**

**Wir freuen uns über Ihre Teilnahme!**

# Lungautakt

## *Öffentlicher Verkehr neugestaltet und gedacht*

### Ausgangslage:

**Der Regionalverband Lungau ist Träger des regionalen Öffentlichen Verkehrs „Lungautakt“.** Die vertraglichen Vereinbarungen laufen jeweils mehrere Jahre (zuletzt 2018 – 2025) und umfassen konkret definierte Leistungspakete (Linien, Taktungen,...). Im heurigen Jahr wird der Lungautakt überarbeitet und im Dezember 2025 unter neuer Ausrichtung neu starten.

Im Jahr 2024 wird dazu die umfassende Ausschreibung vorbereitet und vom Salzburger Verkehrsverbund veröffentlicht & abgewickelt. Diese Vorbereitung ist von sehr hoher regionaler Relevanz: Hier werden die Rahmenbedingungen für den ÖPNV für die nächsten Jahre definiert!

### Ziel:

**Ziel des Regionalverbands ist es für die nächsten Jahre einen entsprechend zukunftsorientierten, regional treffsicheren, finanziell effizienten, umweltfreundlichen & attraktiven regionalen ÖPNV mit Anbindungen nach Salzburg, Steiermark und Kärnten anzubieten.** Dafür ist es notwendig die Bedürfnisse der Lungauer Bevölkerung sowie der regionalen Institutionen (Schulen, TVBs, Unternehmen,...) möglichst gut zu kennen, sodass diese in die Planungsprozesse mit aufgenommen werden und der ÖPNV auf diese Bedürfnisse ausgestaltet werden kann.

### Vorgehen

**Dazu werden 2024 in Lungauer Gemeinden öffentliche Workshops abgehalten.** Diese werden vom Regionalverband Lungau veranstaltet und moderiert und vom Salzburger Verkehrsverbund fachlich begleitet.

### Hintergrund:

**Der öffentliche Verkehr ist eine wichtige Säule unserer Gesellschaft:** Er ist ein zentrales Element für eine nachhaltige Mobilitätsentwicklung und übernimmt in ländlichen Räumen vor allem auch soziale Funktionen um Menschen, die über kein Fortbewegungsmittel verfügen oder selbst nicht mehr bzw. noch nicht mobil sind, Mobilität zu ermöglichen. Deshalb ist es wichtig, dass der ÖPNV treffsicher ist und die Bedürfnisse der Bevölkerung erfüllt! Ein guter regionaler ÖPNV trägt maßgeblich zur Attraktivität einer Region bei und ist ein zentrales Zukunftsthema!

